

Wem gehört der Himmel über Basel?

Hochhäuser - gibt es eine Grenze nach oben? Lufthöhe nur für eine Teilöffentlichkeit, Ausblick als Privileg? Sind Hochhäuser eine Antwort auf den wachsenden Flächenbedarf oder eine unübersehbare Demonstration wirtschaftlicher Potenz? Früher wurden Gesellschaftsstrukturen und Hierarchien durch Kirchen und Burgen manifestiert, übernehmen heute Büro- und Wohnhochhäuser diese Funktion? Lange war der Matthäuskirchturm das höchste Gebäude im Kleinbasel, bis dieser 2003 vom Messturm übertroffen wurde. Inzwischen übersteigen immer mehr Bauwerke die 100 oder sogar wie die Roche-Türme 200 Meter. Sie haben die Skyline der Stadt nachhaltig verändert.



Weitere Hochhaus-Cluster wie in «Rosental Mitte», am Messeplatz und «klybeckplus» führen in Basel zu Debatten. Wie partizipiert die Bevölkerung an der Veränderung der Stadtsilhouette? Diskutieren Sie mit dem Kantonsbaumeister von Basel-Stadt Beat Aeberhard, Quartierbewohnenden, Visionär*innen, Architekten, Luca Selva von der Stadtbildkommission, Investoren*innen und Moderatorin Martina Rutschmann, wer darüber bestimmt, «an den Wolken kratzen» zu dürfen. «kleinStadtgespräch» am Montag, 18.10.2021, 19 - 20.30 Uhr, Didi Offensiv, Erasmusplatz 12, Zertifikatspflicht.

Grundwasserqualität Klybeck

Das Amt für Umwelt und Energie hat die aktuellen Zahlen der Grundwasser-Überprüfung für das Klybeckquartier veröffentlicht. Den Bericht finden Sie hier: www.aue.bs.ch/klybeck2021.

Zirkusstandort bleibt

Der Regierungsrat hat entschieden: Die Rosentalanlage wird auch in Zukunft als Zirkusstandort genutzt. Ein anderer Standort, der die benötigte Fläche bietet und alle Anforderungen erfüllt, sei im dicht bebauten Stadtgebiet nicht oder nur mit hohen Kosten umsetzbar. So entschied

man nach 20 Jahren Abklärungen, dass für die Sanierung und Umgestaltung der Rosentalanlage diese neue bzw. alte Ausgangslage zu berücksichtigen ist.

Digital Café Erlenmatt

Sie möchten eine App auf Ihrem iPad installieren oder ein Billett mit dem Handy kaufen und wissen nicht wie? Antworten und praktische Hilfe gibt es jeden Donnerstag von 14 - 16 Uhr im Digital Café Erlenmatt durch junge Erwachsene. Sie kennen die Stolpersteine des digitalen Alltags und unterstützen Sie gratis, gerne und mit der nötigen Geduld. Kommen Sie mit Ihrem Handy oder Tablet und Ihren Fragen vorbei: keine Anmeldung notwendig. Vie Ensemble, Signalstrasse 7, 4058 Basel.



Bücherschrank im Rosental

An der Ecke Rosental-/Sandgrubenstrasse könnte künftig ein offener Bücherschrank zum Lesen und Tauschen einladen. «Rosental Mitte» sponsort den Schrank, um mit der Teilöffnung der Sandgrubenstrasse ab 2022 das Rosentalareal mit dem Quartier stärker zu verbinden. Damit diese Leseoase entstehen kann, braucht es motivierte Helfer*innen, welche dem Bücherschrank mit Leidenschaft Leben einhauchen. Wer macht mit? Bei Interesse bis 20. Oktober melden bei

hallo@kleinbasel.org oder telefonisch 061 681 84 44.

Menschenhandel & Carearbeit

Menschenhandel passiert nicht nur in fernen Ländern, sondern betrifft auch die Schweiz. Wie können Opfer erkannt werden?

Wie kann die Zivilbevölkerung aktiv mithelfen? Anlässlich des europäischen Tages gegen Menschenhandel organisiert das Justiz- und Sicherheitsdepartement am 26. Oktober im Theater Fauteuil eine Podiumsdiskussion zum Thema. Anmeldung bis 19. Oktober unter www.jsd.bs.ch/podiumsdiskussion.

Energiewende Schweiz

Mit 58 Prozent Ja-Stimmen haben die Schweizer Stimmberechtigten vor vier Jahren dem Atomausstieg zugestimmt. Zum Stand der Energiewende veranstaltet das Amt für Umwelt und Energie ein Forum. Rudolf Rechsteiner, Dozent für Energiepolitik der ETH, referiert und diskutiert zur blockierten Energiewende in der Schweiz. Amt für Umwelt und Energie, Spiegelgasse 15, Cafeteria. Anmeldung bei AUE@BS.CH oder online per Livestream verfolgen: www.streamup.ch/ae-forum/.

Termine

Quartierflohmi Hirzbrunnen
24.10.2021, 11 – 17 Uhr

Bring- und Holtag
QTP Hirzbrunnen,
24.10.2021, 11 – 17 Uhr

«Dialog im Quartier: Lokale Nahrungsvorsorgung»
Anmeldung: <https://deinquartiernachhaltig.org/>
Markthalle, Basel
26.10.2021, 19-21 Uhr